



„Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich viermal...

Infektionspreis: 1 Seite 90 Pf. („General-Anzeiger“ und „Mahlungs-Magazin“ 50 Pf.)...

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung

Sonnabend 22. Juni 1912

Nr. 313. 41. Jahrgang

Hierzu die Wochen-Beilage „Haus, Hof, Garten“ Nr. 25.

Die halbierte Zündholzindustrie.

Dr. Otto Ehlers, Mitglied des Abgeordnetenhauses.

Obwohl die hier von Herrn Dr. Ehlers geäußerte Ansicht vom Standpunkt der Konsumenten aus Widerspruch finden wird...

Während sich nach des Dichters Wort sonst die Gesetze wie eine ewige Kraft sich fortziehen, hatte es im verwichenen Jahre den Anschein, als ob das Zündholz in der nächsten Zeit eine Ausnahme von dieser Regel machen werde...

Die damaligen Verhandlungen im Reichstag hinterließen den Eindruck, der uns aus der Jugendzeit vertraut ist: Krieger will es gewissermaßen sein. Die Steuer, deren Lebensalter kaum über fünfzigjährige hinausginge...

Die Abnahme der Zündholzproduktion ging um mehr als die Hälfte zurück. Man hoffte, daß die Abnahme vorübergehend sei, daß der zum Zweck der Verbesserung angeordnete Vorrat bei den Verbrauchern sich bald erschöpfen und daß auch die Mode der Taschenfeuerzeuge...

Daß die Zündholzfabrikanten sich nicht allein gegen das Gesetz der Steuerfreiheit zur Wehr setzten, sondern sogar eine Minderung des Kontingents forderten...

Als die Zündholzfabrikanten im Jahre 1909 merkten, daß sie auf dem Altar der Reichsfinanzreform geschädigt werden sollten...

kam die Enttäuschung. Das neue Kartell, das man unter dem Mantel des Kontingents für geboren hielt, ging in die Brüche...

Auf dieser gefühligen Grundlage arbeitet nun die halbierte Industrie. Sie wird noch weiter laffen müssen, ehe sie sich dem neuen Zustand eingerichtet haben wird...

Wer sich jetzt gegen die Abschaffung der Zündholzsteuer erklärt, stellt damit dieser Steuer kein Verträuensvotum aus...

Eine geradezu sträfliche Praxis hat sich auf dem Gebiete der Wertigkeitenpolitik bei uns eingebürgert. Man macht ein Gesetz mit der reservatio mentalis: schlägt es nicht ein...

Der Prinz von Wales, der gestern, wie gemeldet, von Paris nach London reiste, wird morgen seinen achtzehnten Geburtstag begehen...

Der preussische Regent Prinz-Albrecht ist, wie ein Telegramm unseres Wiener Korrespondenten meldet, aus Leipzig in Wien eingetroffen...

eingetroffen. Er ist lebend und wird sich von Wien in einen schweizerischen oder französischen Kurort begeben.

Der Kampf ums Weiße Haus.

Der Mandatsausschuß in Permans. — Nochmals die Dampfwalze gegen Roosevelt. — Kein Geld für eine neue Partei.

(Rabel-Telegramm unseres Korrespondenten.)

Der Mandatsausschuß in Chicago lagte die ganze Nacht und kam sehr langsam vorwärts. Die Rooseveltisten verlangten fast in jedem Fall namentliche Abstimmung...

Der unerbtliche Taft.

(Telegramm unseres Korrespondenten.)

Den „Central News“ zufolge würde die Stimmung für einen Kompromisskandidaten in Chicago. Man glaubt aber, daß die Führer der Republikanischen Partei nicht dazu bringen können...

Nach weiteren Telegrammen aus Chicago erlauben die weiteren Abstimmungen im Mandatsausschuß über den Ausschluß der Taft-Delegierten...